

VIDAS CUBANAS

PEDRO ARBURU

Por FERMIN PERAZA

Un día como hoy —18 de enero— de 1810, nació en La Habana Pedro Arburu.

Comenzó sus estudios en la escuela de Belén, y cursó después latín, retórica y poética, distinguiéndose entre los alumnos de filosofía de Saco y Luz Caballero.

Graduado de Bachiller, matriculó en la Universidad las primeras asignaturas como aspirante al grado de doctor en Medicina, carrera que abandonó en 1825, para tomar el hábito de San Francisco,

y profesar en esta orden, al año siguiente en Guanabacoa.

Siguió en La Habana, Filosofía Escolástica, Teología, Moral y Texto Sagrado; y recibió el sacerdocio en 1833.

Dos años más tarde, desterrado por el capitán general Miguel Tacón, fué a España en compañía de Bernardo Piñol.

Arturo dedicó casi toda su vida a la enseñanza, destacándose también como orador religioso. Pasan de 3,000 sus discursos, conferencias y actos científicos, según anota en sus datos biográficos Francisco Calcagno.

No realizó otros viajes que el efectuado a España, con motivo de la orden de destierro de Tacón.

Desempeñó diversos cargos eclesiásticos en la Real Armada, hospitales y establecimientos civiles.

En 1862, su mal estado de salud lo hizo alejarse de las clases que ofrecía en distintos colegios de La Habana, hasta el 22 de junio de 1874 en que le sorprendió la muerte, en la misma ciudad que lo vio nacer.

M, en 18/48



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA